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      臺中市和平區民代表會第 2 屆第 9 次臨時會議事錄 

  １、會次：第 1 次會 

  ２、開會日期：中華民國 109 年 11 月 4 日上午 9 時 30 分起至是日中午 10 時 30 

                分止 

  ３、開會地點：本會三樓議事堂 

  ４、出席代表：（1）徐裕傑（2）羅清輝（3）楊淑青（4）林吉財（5）蕭有祥（6）

管慧莉（7）陳志勇（8）羅進玉（9）林永富（10）吳天祐（11）

王秋助    等 11 名。（以簽到順序） 

  ５、缺席代表： 

  ６、列席人員：區長吳萬福、民政課長古志偉、行政課長郭麗珍、產業觀光課長 

林旭滿、建設課長簡子超（代理）、土地管理課長柯兆庭、人事主 

任潘士銓、主計主任黃美娟、政風主任陳金龍、清潔隊長陳海光 

（代理）、圖書館管理員楊天祥、幼兒園園長張雅卿、本會秘書宋 

國慶 

  ７、來賓： 

  ８、主席：主席  陳志勇             紀錄：蘇秀珍 

  ９、查報出席人數： 

      主席陳志勇報告：現在開會時間已到，請秘書查報已簽到出席代表人數。 

      秘書宋國慶報告：本會應出席代表 11 人，現已簽到出席 11 人。 

      主席陳志勇宣佈開會：本次大會應出席代表 11 人，現已 11 人出席，已達開 

                          會法定人數，現在本次會開始。 

１０、開會典禮：（如儀） 

１１、主席致開會詞： 

     吳區長、公所的各位主管、本會的各位代表同仁大家早。今天是本會第 2 

 屆代表會第 9 次臨時會，相信各位代表同仁都有充分的準備。要針對區政建 

 設推動提出建言，本次臨時會召開係針對清潔隊 109 年度地方自治觀摩活動 

 辦理情形及統計效益等案件，請公所做專案報告，待會各位代表對專案報告， 

 如果有不清楚的地方，都可以提出來請清潔隊長或區長，做詳細的答復及說 
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 明，最後祝大家身體健康，萬事如意，謝謝！ 

１２、報告事項 

    一、會務報告： 

        秘書宋國慶報告： 

    （1）報告彙編議事資料暨召開會議經過情形： 

        本會第 2屆第 9次臨時會，係因清潔隊 109年度地方自治觀摩活動辦 

    理情形及統計效益等案件專案報告來召開的。本會依據地方制度法第 34 

    條、37及 83條等相關的規定，經主席核定會期後，於 109年 10月 23日 

    分別以和區代字第 1090000596、597及 598等三號函請區公所、各代表提 

    案，並報請臺中市政府備查在案。 

 （2）報告議事日程： 

             本次臨時會之議事日程，經主席核定自 109 年 11 月 3 日起至 109 年 

         11 月 5 日止共計三日，並經奉臺中市政府 109 年 10 月 28 日府授民地字 

         第 1090260227 號函核復予以備查在案。有關詳細的議事日程內容，請參 

         閱會議資料之日程表。 

 （3）報告代表席次： 

          本會本屆代表席次，依據本屆第１次臨時會所抽籤之席次，不再更動。    

以上報告，謝謝。 

   １３、專案報告 

         主席陳志勇報告： 

             請清潔隊專案報告 109年度地方自治觀摩活動辦理情形及統計效益。 

         清潔隊長陳海光（代理）報告： 

             主席、副主席、各位代表女士、先生、宋秘書、吳區長、公所的主管 

         及代表會的各位同仁，大家早安。接下來是由清潔隊專案報告 109年度地 

         方自治觀摩活動辦理情形及統計效益。 

 一、活動依據：臺中市和平區公所 109年度民政業務計畫辦理。 

 二、緣起：本區幅員廣達約 1037.8192平方公里，是全國最大且唯一一個逾 

           1000平方公里的市轄區，因地理條件特殊，北面雪山山脈，南有 
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  合歡山、大禹嶺，群山環護大甲溪、大安溪流域，青山綠水，森林遍佈，獨 

  具風姿的壯麗山川景觀冠絕全臺，聞名中外，亦是臺灣櫻花鉤吻鮭-國寶魚之 

  故鄉且為臺灣高冷蔬菜的主要產區，素有東方小瑞士之美稱；在推廣觀光與 

  艘經濟農業之同時，則有賴落實環境保護工作，相輔相成，以達永續經營。 

  三、計畫目標： 

    1、透過業務觀摩活動、經驗交流及實務分享，提升本區清潔隊隊員之專業知識 

       及服務品質。 

    2、學習參訪其他鄉鎮市區之優點及新知，建立聯繫活動平台並擴充新興視野， 

       俾以順利推展本區環境保護工作，期使本區環境清潔業務更臻完善。 

    3、學習觀摩宜蘭、花蓮觀光人文縣市如何在發展經濟前提下，維護環境美化與 

       整潔，擬透過交流，標竿學習，提升環境品質，發展深度旅遊，順利推動環 

       境保護業務工作。 

    4、參加人員：本所首長、相關課室主管、承辦人及清潔隊同仁及眷屬，合計 60 

       人。 

    5、實施日期：109年 9月 25日（星期五）26日（星期六）27日（星期日），行 

       程 3天 2夜，這個部分必須說明就是有跨星期六、星期日，因為我們的業務 

       清潔隊不能超過 3天不清垃圾，所以我們會選星期六、星期日其中一天。 

    6、經費需求：公務預算計 720,000元—109年度民政課-一般事務費－辦理地方 

       自治觀摩業務經費項下支應。 

    7、行程規劃安排：3天 2夜，首先第一天探訪宜蘭最具代表性景點之一的龜山 

       島，來過這裡都必經會登島的一大挑戰，這座外形如浮龜的可愛小島蘊含豐 

       富人文及自然生態，探訪坑道砲台等軍事遺跡，在搭著遊艇兜風，及賞鯨跟 

       看到鯨豚，第二天行程來到具原住民文化氣息的花蓮秀林鄉公所及花蓮人激 

       推的普悠瑪火車，最後來到打鮑溪生態及玉石採集，最後一天則來到許久的 

       台泥星巴克，宜蘭最有名的發明餅以健康為主的米食做成的餅乾及蛋糕，提 

       供國人豐富有益的養生保健知識。 

   8、預期及執行效益： 

  （1）藉由本次實地至宜蘭縣及花蓮縣秀林鄉公所辦理環境保護等相關業務觀摩及 
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         經驗交流，以開拓視野、廣納見解，汲取他機關所長之優點，以作為本所 

         未來執行業務效率與作為之依據。 

    （2）本次參訪秀林鄉公所了解到秀林鄉位於花蓮縣北半部，面積約 1,642 平 

         方公里是花蓮縣總面積的三分之一，人口數約 16,031 人，相當於整個彰 

         化縣。秀林鄉不但是花蓮縣轄下最大的行政區，也是臺灣省最大的鄉治。 

         境內高山竣嶺，佔全鄉面積 93%，平地只佔 3%，其餘的 4%就是短促湍急 

         的河川。人口雖不多，但是他們因應疫情影響而發放振興卷，這個是目前 

         我聽過在山地鄉唯一有發振興卷的鄉鎮市，值不值得我們參納實施，這個 

         都是我們未來評估之一，隨後參觀所轄管的太魯閣文化園區，對於天地萬 

         物是以互為主體的態度相待，因此對於自然環境的永續利用，造就太魯閣 

         族人製作生活當中的傳統統編織工藝織布在太魯閣族傳統裡面是代表女 

         性表現勤奮內斂及即成年的象徵，用更多元的表現手法，重新活躍在當代 

         的社會中，開枝散葉、代代相傳。 

     9、因應措施及未來推動政策: 

            本次參加自治觀摩活動不僅了解到秀林鄉公所，對於補助政策的推動 

        方向，是值得借鏡，另有配合司法相關實施義務勞務及易福社會勞動人員 

        管理作業，這點對於本區缺乏環保志工或義務清掃的工作可納入，以簡易 

        社會服務來解決環保清潔維護工作，藉由觀摩實務分享，建立聯繫互動平 

        台並擴充新興視野，針對部落及重要景點環境加強清潔維護，在區長及秘 

        書的帶領團隊之下，必當戮力以赴，完成任務，讓大家一起在為清潔隊繼 

        續發展及努力。以上報告，謝謝，敬請不吝指教。 

        主席陳志勇報告： 

        各位代表對於清潔隊的專案報告 109年度地方自治觀摩活動辦理情 

    形，有沒有意見要提問的？管代表請！ 

代表管慧莉提： 

    請問隊長，我拿到這個專案報告的時候，我看了一下，這個是地方自 

治觀摩活動，然後你在專案報告裡面的活動，是依據民政業務計畫辦理， 

這個民政業務不是編列在民政課嗎？預算也是在那裡。 
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清潔隊長陳海光（代理）說明： 

    跟管代表報告，這個我記得好像實施有二年多了。 

代表管慧莉提： 

    什麼意思，二年多，我沒聽清楚。 

清潔隊長陳海光（代理）說明： 

    像這種地方自治的計畫，原本可能是在各課室，因為要參訪地方自治，就把

所有課室原本我們的計畫編在民政課那邊統一辦理。 

代表管慧莉提： 

    如果照你這樣講的話，以後未來建設課辦理的項目，是不是也可以移到你清

潔隊這裡來發包。 

清潔隊長陳海光（代理）說明： 

    這個不行。 

代表管慧莉提： 

那怎麼你的可以，他的不可以，這個業務是編列在民政課，為什麼是清潔隊

在辦理。 

清潔隊長陳海光（代理）說明： 

    大概這麼說好了，像產觀課以及土管課的土審業務觀摩也是屬於地方自治的

性質之一，他們也是編列在民政業務裡面。 

代表管慧莉提： 

    這樣子，主計，他有合法嗎？ 

清潔隊長陳海光（代理）說明： 

    我可不可以請主計主任說明？ 

主席陳志勇報告： 

    請主計主任說明。 

主計主任黃美娟說明： 

    我這邊跟主席、副主席，還有各位代表報告一下，原本在 106 年以前，他都

是分別編列在各個課室工作業務計畫之下，但是當他有剩餘款的時候，他可以勻

支給其他就是在業務費的使用，那為了要節省公帑的部份，因為自治業務的部份，
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它跟民政課的區政業務執行比較相似，他比較那含在裡面，所以我們把它統籌來

管理，並且專款專用，那它剩餘款我們也是不宜動支的，所以我們把它全部都編

列在民政課，那麼我們目前以 107年至 109年來說的話，我們的自治觀摩包括清

潔隊會出門，還有幼兒園的部份，再來就是產觀課或是民政課，還有土管課會合

併辦理，那他們在辦理的過程中，他們到不同鄉鎮市區參訪的時候，再由各自業

務區域範圍內去做他們的業務交流部份，所以在預算的支應下是沒有問題的。以

上報告。 

代表管慧莉提： 

    好，這樣我就釐清了，不然我拿到的時候，我想說，怎麼又是清潔隊又是民

政課業務，以上謝謝。 

   主席陳志勇報告： 

       各位代表對於清潔隊的觀摩活動，還有沒有要提問的嗎？羅代表請！ 

   羅清輝代表提： 

       主席、區長、公所各位一級主管以及同仁，大家好，羅清輝第一次發言，剛 

   剛管代表已經把你們民政業務計畫案提出來問，當初我也是覺得這個有一點奇 

   怪，那經過主計主任這樣解釋，應該是沒有什麼問題，那我現在要問的就是你 

   的專案報告裡面，它有統計效益，我要知道一下，統計效益的這個效益在哪裡， 

   我不知道，我這樣算一算，你這篇報告，大概 1235個字，大概，可能多可能少， 

   但是我不太喜歡這樣一個報告，因為沒有一個統計效益的分析，那這個部份，我 

   特別看了一下，如果我給你這樣子過，我會良心不安，我希望這個你要好好重新 

   再寫一下，可能在我們的定期會的時候，是不是要把這個，你真正要寫的我告訴 

   你的這個，你就按照這個方向去寫好不好？第一個依據目的，沒什麼問題，計畫 

   目標也都有了，但是你的現況，你到別的地方去參訪一定是你有些問題，你要解 

   決，不管你是不是到花蓮，那你要把你的困境，是不是藉由花蓮優點取經回來挹 

   注在你的清潔隊，但是我也沒看到你未來，你寫的就是說，大概，你現在的困境 

   或是現況，難道你都推行的這麼好嗎？清潔隊，我也不知道，也許是非常好、非 

   常順利，但是昨天我們在市政會議，管代表也有提，你的水肥車大概一年多沒有 

   提供給居民去抽水肥，這就是你的困境嘛，對不對？你沒有去寫它，你還請管代



 7 

表在市政會議裡面去提，你在這報告裡面，就可以提我的困境，這是其中一個，我

跟你提一下。那另外就是說，你的以後未來工作重點，未來的推動政策，你沒有寫

幾個，所以說這個部份，可能還要再重新寫一下，最起碼給代表交代一下，因為我

想是說，把這個清潔隊現況困境把它分析出來，到底你們的問題在哪裡，那我們就

是為了這次我們去參訪的時候，可以把我們的困境多少可以解決一點，那另外呢！

就是說，你參訪預算好像是 72萬元，對不對？ 

清潔隊長陳海光（代理）說明： 

    對。 

代表羅清輝提： 

    72萬元不小的數目，這個預算你已經核銷了嗎？ 

清潔隊長陳海光（代理）說明： 

    目前在核銷當中。 

代表羅清輝提： 

    那我想要看你們核銷的情況，你不一定要寫得很清楚，譬如說，你核銷多少，

大概也是在這個報告裡面去寫，那因為你沒有把核銷的狀況寫出來，以後我會覺得

72 萬元，怎麼兩三天就消耗掉了，那你們到底學到了什麼，我也不知道，看不出來

1235 個字，大約啦！我大概算一下，我是覺得一個報告寫的這樣子，我看了以後，

我不會讓這個案子這樣子過，因為你這個報告，你可以把報告在寫好一點，可以讓

我知道說，你 72萬元是怎麼用的，結餘款是多少，剛剛主計也在講結餘款，就是說

這是專款專用，那就是說把這個核銷掉以後，我才知道你們怎麼去用，另外我要知

道你未來的重點，你現在的困境在哪裡，我們想要幫你都沒辦法幫，怎麼辦呢？那

所以說，現在我基於這樣一個觀點，我想說看看我們是不是在定期會，你把這個報

告重新再寫一下，不一定要報，那當質詢的時候，我到時候把你這篇心得，我們在

看一下，那這個也不要太為難，因為這個你已經執行完畢了，我只能說你現在做的

這個，我有疑問點的部份，把它釐清就好。那我想預期的效益，經過這次代表告訴

你的這些，我相信你應該腦袋瓜會更充實一點，寫這報告出來以後，大家良心都會

安，謝謝。 

主席陳志勇報告： 
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         各位代表還有沒有什麼意見？（沒有）沒有的話，隊長請回座，然後回去 

     還有半個多月的時間想一想，在定期會的時候，羅代表要問，你才有辦法可以 

     答覆。好，繼續下一個議程是請民政課專案報告和平區公所辦理松鶴部落受災 

     戶遷住雅比斯街簡易住宅爭議案區公所辦理進度。 

民政課長古志偉報告： 

      主席、副主席、各位代表、吳區長，還有各單位的主管，大家好，現在民 

  政課就針對辦理和平區公所松鶴部落受災戶遷住雅比斯街簡易住宅爭議案區 

  公所辦理進度專案報告。 

壹、 辦理情形： 

  一、松鶴部落受災戶遷住雅比斯街簡易住宅戶數為 40戶，目前計有具原住民身分 

      住戶 19戶、非原住民 21戶現使用中。 

  二、經本所清查結果有 29號張陳韻如出租陳朱秀鳳，33號蕭英雄出租張永道，43 

      號陳玉妹私下出租他人，9號由江沛澍出借堂兄江怡年使用，41號住戶張秀 

      玲出借其兄張福春使用，另 63號 65號 67號等三戶訪查未遇。 

  三、本所將依據頒訂之松鶴部落七二水災受災戶長期安置住宅贈與同意書表列事 

      項，依規定處理。 

  四、本所現正依據中華民國紅十字會總會所捐贈之住宅贈與受災戶居住為目的， 

      目前簽會各業務課室意見，送請區長核示後，再由民政課邀集政風室、行政 

      課、主計室召開會議作成決議後，提送本所區務會議審議。 

貳、 目前困境與後續處理方向： 

  一、按住宅贈與同意書之約定事項三，原住民安置戶可取得所有權，期辦理移轉、 

      設定所需之登記費用或稅金，由該住戶負擔。 

  二、又按住宅贈與同意書之約定事項四，非原住民安置戶如完成重建或另行購置 

      自有住宅，已無安置需求時，其受配之房屋由公所無條件收回。 

  三、近日已進行配住戶之實際訪查及清查，如前述之辦理情形，有多戶未依約定 

      事項使用，恐造成日後房屋收回之窘境。 

  四、為使本案符合七二水災受災戶長期安置住宅之意旨，首先亟需輔導各受配戶 

      應依規進行使用，如房舍日後仍由非受災戶使用或有承租之事實，辦理收回
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由本所做為社會救濟使用。這邊還有一個補充，就是上一次代表有在問，我們這裡

有提出說，擬訂一個自治條例來去做解套，但是我們要擬訂自治條例，我們只能針

對一個通案來去做自治條例，我們不能針對這 40戶來去單獨做自治條例，而且我們

自治條例它類似像我們地方性的法律，因為自治條例必須要我們這邊地方立法機關

通過以後，再由我們行政機關來公布，但是送來我們的地方立法機關審議之前，我

們應該先做一個比較嚴謹的去做規劃，因為我們雖然訂了自治條例，但是我們還是

要送到上級機關或是跟中央來作備查，以上報告。 

主席陳志勇報告： 

    各位代表對於民政課的專案報告有沒有意見？管代表請！ 

代表管慧莉提： 

  課長好，請主辦人陳清輝過來。這是他寫的嗎？ 

民政課長古志偉報告： 

  這是我跟他一起寫的。 

代表管慧莉提： 

  陳先生，您好，您主辦這個業務，當我看到這份資料的時候，那天晚上我真的

睡不著，為什麼？真的完全沒有進度，9月 3日你沒有到代表會來，然後 9月 30日，

我在交叉看，你完全沒有進度，裡面我一字一個看，我想說公務人員怎麼做事做到

這樣子，你在當下有講說你要做自治條例，對不對？9月 15日就可以做完，也許 10

月 15日就可以做完的，你是有這樣的訊息出來，那結果我一看，完完全全都沒有任

何這樣一個進度，那我們針對你手上的資料來看，辦理情形第二個，你清查的結果

等等等，你這個資料是 11月 4日出來的，對不對？ 

承辦人陳清輝說明： 

    對。 

代表管慧莉提： 

    9月 26日我去參加張永道的新居落成，他還在出租嗎？現在，到目前 11月 4日

他還有在出租嗎？那你為什麼還在上面登錄呢？你這個資料是 11月 4日出來的。 

承辦人陳清輝說明： 

我沒有想到。 
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代表管慧莉提： 

你沒有想到，這個就是你的怠惰了，這個不是重點，租給誰我要說的不是重點，

另外就是說 63號 65號 67號三戶訪查未遇，在未遇的狀況下，你如何解決？我想知

道你的工作期程，你是怎麼來辦理？ 

承辦人陳清輝說明： 

    跟管代表報告，這個部份，我還會親自到他那個地方。 

代表管慧莉提： 

    不不不，如果你親自去也許三次未遇等等的，你是如何來去追蹤？ 

承辦人陳清輝說明： 

    我可能會透過周邊的鄰居或是我們的鄰長，還有住戶大家來幫我一個忙，我們

來查詢說，他們所居住的地方，我也會調他的戶籍資料，我會持續在進行這個動作。 

代表管慧莉提： 

    你到現在都還沒有做這個動作，那我在說第三個，你依據頒訂的松鶴部落七二

水災長期安置住宅跟同意，你已經規定處理了，在 107年紅十字總會給我們的回函

就是有關松鶴部落七二水災受災戶長期安置住宅 40戶的建物，係以贈與給受災戶部

落居住為目的，你今天來說從後面的你去調查，然後你去說這個東西房子是說另外

要給沒有承租還是沒有住的時候，你就要辦理回收，收回本所，你憑哪一條法規？

要給他們收回？          

承辦人陳清輝說明： 

    我們是依照同意書的規定。 

代表管慧莉提： 

    你的同意書的內容又是誰來規定，這由不得我們來，在審查 40戶的當下，在公

所已經非常清楚的這 40戶就是他們受戶者所有的，到現在唯一的就是公所沒有給他

贈與，我們就是沒有在辦理，107年的公文現在 109年了，陳先生，你為什麼都沒有

在辦理？ 

承辦人陳清輝說明： 

    跟管代表報告。 

代表管慧莉提： 
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    你要說的是什麼。 

承辦人陳清輝說明： 

    依照… 

代表管慧莉提： 

    你要依照什麼，我請問你，編號 37戶這裡，徐某某他過世了，他要繼承給他孩

子，對不對？他也有可能沒有住在這裡，你知不知道房子沒人住，也有可能腐壞。 

承辦人陳清輝說明： 

    如果有腐壞，我們當然會重新調查它腐壞的情形。 

代表管慧莉提： 

    所以我說嘛，這就不是我們問題的癥結，問題的癥結就是趕快給他們受災戶，

他們受災戶在當下的時空背景，你一直說對，可是你都沒有進展，那今天我在看，

你所謂的就是，未來會請民政課邀集政風室、行政課、主計室召開會議，你要開什

麼會議？ 

承辦人陳清輝說明： 

    跟管代表報告一下，有關於這個部份，我們當然會先跟我們各業務課室，我已

經上簽了，現在等首長核定下來，我們就趕辦後續的第二階段事情。 

代表管慧莉提： 

    好，請區長來監督看你做到哪邊，你如何來發落這件事情？已經上簽了，請問

區長你看到這份公文了嗎？ 

區長吳萬福說明： 

    目前在上簽。 

代表管慧莉提： 

    好，那請問區長，你面對整個這樣，你覺得你要以什麼的角度來催快這個腳步？ 

區長吳萬福說明： 

    當然我們是尊重代表會的一些的決議，但是我先把他們上簽的內容了解以後，

我要了解它當初的贈與一些的規定，我們來召開內部的一些處理。 

代表管慧莉提： 

    好，謝謝區長，那我在請問陳先生主辦人，你知不知道在當時他們在辦這個安
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置戶的時候，一戶有付一萬元，你知不知道這件事情？ 

承辦人陳清輝說明： 

    不知道。 

代表管慧莉提： 

    那當時給他們付的一萬元，好像是他們的稅金，一戶出了一萬元，我既然當時

可以請你們每一戶出了一萬元，我就是認同你們住在這裡嘛，我想區長的岳母可能

也知道，當時一戶給一萬元，那你還有什麼爭議性？ 

承辦人陳清輝說明： 

    報告管代表，這個一萬元我真的不曉得。 

代表管慧莉提： 

    所以你就是沒有弄很清楚，我要說的是，當下有一戶一萬元，那就表示已經是

他們受災戶的，很明確的就是要給他們，我會跟你拿這筆錢，很明確就是應該給他

們受災戶的，趕快辦理，我看了又看，我覺得完完全全都沒有進展，然後你說這 40

戶，我看了又看，當然在這時空背景下，你不能以現在來看過去，你就是趕快辦理，

那我再請問，我們在這個月底要召開定期會的時候，你能拿出什麼東西來？你不能

又說我們自己的法規，你憑哪一條，說什麼社會救濟什麼要給社會住宅，急難救助

給那些其他的住戶來住，這個你是非法的喔。 

承辦人陳清輝說明： 

    就是說，我們簽會下來，我們在會議之後，我會做後續的處理。 

代表管慧莉提： 

    你的後續處理是什麼？我都沒有看到。 

承辦人陳清輝說明： 

    我以上簽首長，等核定之後，我會將核定後續的包括各課室的意見，我們會遵

照他的意見來辦理，到時候的結果，我們會報給代表會。 

代表管慧莉提： 

    這個東西，是我們公所自己就可以處理的事情，你們現在期程就已經上簽了，

對不對？上簽之後，你們不能給我亂寫說，未依約定事項然後造成日後房屋收回之 

窘境，沒有這所謂的窘境，你未依約定事項，那你事項拿出來，我們不能我們說的 
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算，不能我們自己在那邊加話，你沒有法規，你就是要給他們，那你什麼時 

候要開這個會，然後在 11月的定期會，你要來專案報告，我要看你的進度到 

哪裡，請你快一點，我真的整夜都睡不著，我怎看沒有任何進度，還停留在 

那裡，9月 26日我去參加人家的新居落成，你既然 11月 4日說他還在承租， 

林林總總拜託你在定期會的時候專案報告，我要看到你實際的工作期程跟內 

容，盡快，以上。謝謝。 

      承辦人陳清輝說明： 

          謝謝管代表。 

      主席陳志勇報告： 

          各位代表對於雅比斯街 40戶，還有沒有要問的？林吉財代表請！ 

      代表林吉財提： 

          現在它已經是我們公所的財產了，就這個部份，那我是想說應該是這樣 

      子去依據你們的辦理情形，第四項那個部份，依據中華民國紅十字會總會所 

      捐贈之住宅贈與受災戶居住為目的，而不是由我們公所去訂定，比方說內規， 

      應該是依照他們這個部份，那下一次紅十字會的公文，我想說定期會的時候 

      也拿出來給大家看，應該在觀點上應該是照紅十字會的，不管將來災民的房 

      子，他居住不居住，那是他的權限，應該不是我們公所的權限，我再次強調 

      這一點。 

      承辦人陳清輝說明： 

          謝謝林代表。 

      主席陳志勇報告： 

          各位代表還有沒有意見的？（沒有）沒有的話，課長，你要督促主辦人， 

      這一件要趕快辦理，捐贈他上面寫得很清楚了，依他們捐贈給他們的條例趕 

      快去辦一辦，因為你要是辦過的話，到時候我們審也是要三讀的。好，請回 

      座。下一個議程。 

１４、提案討論： 

第 1案         類別：建設            編號：231 

提案人：吳天祐         連署人：楊淑青、羅清輝 



 14 

案  由：摩天嶺舊路詹金益果園邊坡(竹木彎道對面)塌方約 25米長，致上方 

        農路路基下陷，影響搬運機進出人車安全，亟須施做駁坎，以防萬 

        一。 

辦  法：提經大會通過後，建請區公所儘速施做，確保居民人車出入安全。 

主席陳志勇報告： 

    各位代表有沒有意見？沒有意見提付表決。 

大會議決：照案通過。 

表決方式：舉手表決。 

表決結果：無反對者。 

第 2案          類別：建設            編號：232 

提案人：吳天祐         連署人：楊淑青、羅清輝 

案  由：中坑里中坑巷路面破損修補或改舖柏油路面。 

辦  法：提經大會審查通過後，建請區公所儘速施做，確保居民人車出入安 

        全。 

主席陳志勇報告： 

    各位代表有沒有意見？沒有意見提付表決。 

大會議決：照案通過。 

表決方式：舉手表決。 

表決結果：無反對者。 

第 3案          類別：建設             編號：233 

提案人：吳天祐          連署人：楊淑青、羅清輝 

案  由：中坑里仙區 7林班中坑溪改善工程。 

辦  法：提經大會通過後，建請區公所儘速行文林務局東勢林管處協助施作， 

 確保居民人車出入安全，不勝感恩。 

主席陳志勇報告： 

    各位代表有沒有意見？沒有意見提付表決。 

大會議決：照案通過。 

表決方式：舉手表決。 
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表決結果：無反對者。 

第 4案           類別：土管          編號：234 

提案人：吳天祐          連署人：徐裕傑、王秋助 

案  由：關於本區民眾所耕作使用保留地承租有案者，其地上有附屬建築物時，無 

        論是農牧用地或林業用地，應一律按原有租用習慣先予續租，俟和平區公 

        所有能力逐漸改進對本區各家各户土地附屬建物及工作物上之基地辦理分 

        割，並將建物基地使用分區編定註記為乙或丙種建地後，再要求民眾辦理 

        分立契約。 

辦  法：事關民眾權利及本區財政收入利益，提經大會審議通過後，請和平區公所 

        立刻照案辦理。 

主席陳志勇報告： 

    各位代表有沒有意見？吳代表請！ 

代表吳天祐提： 

    最近有農民反應到徐裕傑代表那裡，也有反應到我這裡來，就是說公所在續租

保留地租約的時候，有關農牧用地的部份、上面有建築房屋的，都一律不准續約，

那變成你們還是走到回來原路上去，一定要人家把這個房子拆除掉，才用農牧用地

的性質給予租約，這件事情在我們和平區可以講說是已經鬧了幾十年了，前一段時

間比較穩定下來了，那現有有租約的住戶農戶，你說要他把這個房子拆除掉才准續

約，那老百姓會跟你拼了，這個好不容易拿到的租約，你們現在要在上面刁難不給

農民續約，這個條件說得非常苛刻，那我今天不是質詢，我希望你公所自己做不到

的事情，不要強制要農民按照你們的意思來行使你們的權力，因為不管是公或是民，

權利的行使必須居以誠信原則，那你們既然過去已經租約給人家，現在農民租約的

用途沒有改變的情形下，你們不準隨便不租約給人家。第二個，既然這個房子都是

幾十年了老舊的他們的居屋住宅，是他們生命生存的守護建物還有基地，那麼你除

去了他的房屋，就等於危害到他的生存權也危害到他的生命，那這是法律所不允許

的，何況我們現在執行的是原住民保留地開發管理辦法，不過這也是一個行政命令

也不是法律，那我們憲法第 23 條規定，涉及到人民的基本權、生存權、工作權跟財

產權都是屬於基本權，這個連法律都不得限制他們權力的行使，所以本席認為既然
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過去已經有租約，而且大部分的房屋你們都有跟人家收房屋稅，那也有繳租金，包

含房屋的基地在內都繳租金，那麼沒有理由不予續租，那本席進一步希望你們就現

有本區裡面居民不管有沒有租約，凡是有房屋基地或是他有工作物在平地人，漢人

是 0.03 公頃的建築用地，原住民是 0.1 公頃的建築用地，那麼你們應該主動把這個

建築基地不管在公有地上或是有承租或是沒承租的，都應該把他分割出來，清楚的

分割出來，他是一個事實，那麼將來，有分割出來的住宅居地，如果按我們來講，

應該改變成乙種或是丙種建地，如果是集合區就是鄉間地區的農牧用地，你就給他

乙種建地，那麼如果是散居的，你就給他丙種建地，這樣的分類，但是都要辦理租

約，只是他是分類租約用途不同，分割之後它就不屬於農牧用地，就不會受到這種

困擾，那這件事情，我想土管課，也請區長多用一點心，這個事情不能因此而不續

租給人家，否則，如果因為這個狀態沒有續租給人產生所有的後果，也是會由你們

引發，由你們承擔責任。以上。謝謝。 

主席陳志勇報告： 

    各位代表還有沒有意見？沒有意見提付表決。 

大會議決：照案通過。 

表決方式：舉手表決。 

表決結果：無反對者。 

第 4案        類別：建設           編號：235 

提案人：林永富             連署人：林吉財、羅進玉 

案  由：建請區公所整修本區梨山里佳陽段 329等地號之農路，鋪設水泥路面以確 

        實保障農民用路之安全。 

辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

主席陳志勇報告： 

    各位代表有沒有意見？沒有意見提付表決。 

大會議決：照案通過。 

表決方式：舉手表決。 

表決結果：無反對者。 

第 5案            類別：建設           編號：236 
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      提案人：林永富            連署人：林吉財、羅進玉 

      案  由：請區公所施作本區梨山里松茂段 293 等地號，施作排水溝，以保障農 

              民生命財產之安全。 

      辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

      主席陳志勇報告： 

          各位代表有沒有意見？沒有意見提付表決。 

      大會議決：照案通過。 

      表決方式：舉手表決。 

      表決結果：無反對者。 

第 6案           類別：建設             編號：237 

提案人：林永富           連署人：林吉財、羅進玉 

案  由：建請區公所整修本區梨山里松茂段 283-10等地號之農路，鋪設水泥 

        路面以確實保障農民用路之安全。 

辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

      主席陳志勇報告： 

          各位代表有沒有意見？沒有意見提付表決。 

大會議決：照案通過。 

表決方式：舉手表決。 

表決結果：無反對者。 

１５、臨時動議： 

      第 7案         類別：建設          編號：238 

      提案人：王秋助          附議人：陳志勇、徐裕傑、蕭有祥 

      案  由：為和平區博愛里上谷關台電巷馬崙山步道登山入口處，目前登山客 

              眾多，道路多處塞車造成附近居民交通困擾，需增設避車道，以利 

              交通。 

      辦  法：大會通過後，請區公所採納辦理。 

      主席陳志勇報告： 

          各位代表有沒有意見？沒有意見提付表決。 
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      大會議決：照案通過。 

      表決方式：舉手表決。 

      表決結果：無反對者。 

      主席陳志勇報告： 

          各位代表還有沒有其他意見？（沒有）沒有的話，今天的會議就到此結 

      束。謝謝各位。 

１６、散 會（中華民國 109 年 11 月 4 日中午 10 時 30 分） 

                                 和平區民代表會主  席 陳 志 勇 

                                               副主席 楊 淑 青 

                                               秘  書 宋 國 慶 

                                               紀  錄 蘇 秀 珍 

 

 


